



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD, CELEBRADA EL DÍA 14 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024.

Presidenta: Muy buenas tardes Diputadas, solicito amablemente a la **Diputada Secretaria Mayra Benavides Villafranca** tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretaria: Con gusto, Presidenta.

COMISIÓN DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD.

Diputada Ma del Rosario González Flores, presente.

Diputada Mayra Benavides Villafranca, presente.

Diputada Francisca Castro Armenta, presente.

Diputada Cynthia Lizabeth Jaime Castillo, presente.

Diputada Eva Araceli Reyes González, presente.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, presente.

Diputada Patricia Mireya Saldivar Cano, presente.

Secretaria: Hay una **asistencia** de **7** integrantes de esta Comisión, por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de instalación de esta Comisión.

Presidenta: Compañeras legisladores, habiendo cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **catorce horas treinta y tres minutos**, de este día **14 de octubre del año 2024**.

Presidenta: Solicito amablemente a la Diputada Secretaria, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyectó del Orden del Día.

Secretaria: Con gusto Presidenta, el Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de Instalación de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Gracias Secretaria. Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a las integrantes de esta Comisión, que quienes estén a favor del mismo, se sirvan manifestarlo, levando su mano.



Quienes estén en contra.

Quienes se abstengan.

Presidenta: Ha sido **aprobado** el Orden del Día, por **unanimidad** de los presentes.

Presidenta: Una vez aprobado el Orden del Día, los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de la instalación de este órgano parlamentario.

En el Palacio Legislativo, en la Ciudad de Victoria, Tamaulipas, sede de la Asamblea Soberana de Tamaulipas, denominada Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las **dieciséis horas treinta y cuatro minutos** del día **14 del mes de octubre del año 2024**, se declara formalmente **instalada** la **COMISIÓN DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD**, que fungirá durante la Legislatura 66 con fundamento en lo dispuesto por los artículos 35, 36 y 39 de la Ley sobre la Organización y Funcionamientos Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo Número 66-4, mediante el cual se integraron las Comisiones Ordinarias de la actual Legislatura.

Presidenta: Muchas gracias y sean bienvenidas todas a esta Comisión Legislativa. Pueden tomar asiento, por favor.

Presidenta: Antes de pasar al siguiente punto del Orden del Día, en mi carácter de Presidenta de esta Comisión, me voy a permitir expresar un mensaje en relación al inicio de funciones de este órgano parlamentario.

Diputada Ma del Rosario González Flores: Compañeras Diputadas, esta Comisión la verdad para mí es un eje importantísimo dentro del desarrollo de Tamaulipas. La niñez es cuando se moldea el ser humano para lo que va a ser en su futuro; la niñez es una etapa única y fundamental en la vida del ser humano. Todas somos, creo, madres de familia las que estamos aquí presentes y sabemos el compromiso de educar y de formar esas pequeñas almas que queremos que logren un futuro en sus vidas y por eso, creo que hoy nos toca a esta Comisión poner todo lo que podamos de nuestra parte y sus ideas, sus participaciones, créanme, que van a ser muy valiosas para que esta Comisión sea una gran Comisión que deje a Tamaulipas esta Legislatura 66 para la niñez, porque queremos que Tamaulipas tenga niños seguros, adolescentes que tengan un proyecto de vida para que Tamaulipas sea grande. La niñez tiene muchos riesgos



cuando llega la adolescencia, pero si sentamos una verdadera base como la familia, le garantizamos a ese niño que cuando llegue a la adolescencia no tenga y corra riesgos de caer en tentaciones de drogas y de vicios, por eso, para mí es importantísimo el tema de la niñez, que sepamos construir para Tamaulipas una niñez sana, una niñez libre, una niñez protegida y libre de todo mal. Muchísimas gracias por estar, sé que vamos a coincidir en muchas cosas y a construir sobre todo grandes cosas. Bienvenidas, todas.

Presidenta: Si alguien tiene algo que decir, comentar.

Diputada Eva Araceli Reyes González. Felicidades porque estamos, me tocó, no sé si a la única pero sí a esta gran Comisión de puras mujeres, mujeres que admiro mucho, mujeres que he seguido a lo largo de sus historias y que vamos a compartir precisamente como dice nuestra Presidenta, la que felicito. Sé que nos vas a mover bien y que nos vas a traer trabajando mucho, porque así somos las mujeres, somos altamente entregadas cuando nos toca trabajar juntas y solas, es impresionante. Creo que en el tema de niñez, adolescencia y juventud, la reflexión principal que nos debe de mover siempre a todos en la sociedad es que son las etapas más cortas y más efímeras del ser humano, es tan aburrido ser adulto, es tan pesado ser adulto, no dejemos que nada, ni nadie le arrebathe esa corta vida y esos cortos instantes, esas etapas, sobre todo a la niñez, a los adolescentes y ahora los jóvenes, los más asediados. Ahora que las mujeres nos dedicamos a combatir la violencia contra nosotras, los grandes perversos y los grandes depredadores del mundo, tuvieron que cambiar de víctimas y empezaron a tomar a los niños, a los adolescentes y a los jóvenes. Las mujeres ocupamos un espacio de más seguridad, pero ellos voltearon y tuvieron que ver a esa parte más vulnerable. Tenemos un trabajo más fuerte para establecer políticas públicas que permitan que los niños, los adolescentes y los jóvenes no corran riesgos por las políticas públicas mismas, que sean también escuchados. Tenemos una iniciativa que es la escucha de la niñez en la parte judicial y me parece importantísimo que le demos voz, el que sean menores no significa que no tengan voz, tenemos que traerlos al parlamento de niños, al parlamento de jóvenes y al parlamento de adolescentes, escucharlos y no escuchar a sus tutores y a sus padres, escucharlos a ellos de viva voz. Así que, espero que nos pongas a trabajar, Presidenta, estoy segura de eso, Secretaria, aquí a la orden. Aquí estaremos trabajando muy fuerte con ustedes. Gracias, muy orgullosa de estar con ustedes.

Presidenta: Muchas gracias, Diputada Eva Araceli Reyes González.



Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano. Presidenta, un gusto trabajar contigo nuevamente, después de tantos años y tantas historias juntas, y reafirmarte. Primero felicitarte por esta Comisión, creo que harás un excelente papel como Presidenta de esta Comisión, no me puedo imaginar Comisión más adoc, exactamente para los principios y las causas justas que siempre has defendido. Reafirmarte mi compromiso y el compromiso con las familias para la protección, el bienestar y el desarrollo integral de nuestras nuevas generaciones. Como 20 años de docente, puedo decirte que es una Comisión que me llega, que la siento, que cuentas con todo mi apoyo y hay que crear oportunidades que les permitan crecer en un entorno equitativo y lleno de posibilidades para su futuro. Cuentas conmigo y enhorabuena.

Presidenta: Muchas gracias, Diputada, gracias.

Diputada Cynthia Lizabeth Jaime Castillo. Muchas felicidades, Diputada Presidenta, muchas felicidades a todas las que hoy integramos esta Comisión, el poder femenino en esta Comisión, pero sobre todo comentar que las mujeres somos una fuerza transformadora. Las mujeres transformamos lo que nos dan y nos hemos distinguido en ello por años y años, en la lucha por los nuestros y por aquellos que no son incluso tan cercanos. Y hoy en día, los niños, los adolescentes, los jóvenes están en riesgo con tantos distractores que hoy nos da el mundo. Entonces, creo que tenemos una gran responsabilidad: hacer políticas que los protejan de esos distractores de los que ellos mismos no se dan cuenta, y como mujeres y como fuerza transformadora, sé que vamos a encontrar en unidad estrategias para que podamos protegerlos y para que puedan llegar a un bienestar y vivir una época de tantos distractores, pero enfocados y filtrados. Así que, para mí, es un verdadero placer compartir trabajo en esta Comisión y, pues, en unidad, trabajar por los niños, por las gentes y por los jóvenes. Muchas gracias, Diputada Presidenta.

Presidenta: Muchas gracias, Diputada Cynthia Lizabeth Jaime Castillo, muchas gracias por tus palabras.

Secretaria: **Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda.**

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda. Muchas gracias, muy buenas tardes a todas, compañeras Diputadas, y a todos los presentes. Felicitar a la Diputada Presidenta y decirle que va a ser un honor caminar de la mano con cada una de ustedes, compañeras, trabajar por seguir dignificando nuestras infancias, nuestras adolescencias, nuestras juventudes. Quiero compartirles, con mucho cariño, que



ha sido una de las banderas en las que he estado trabajando, el trabajo por nuestras juventudes tamaulipecas. Entonces, tuvimos la oportunidad, desde el Instituto de la Juventud, de impulsarla la nueva Ley Estatal de la Juventud en Tamaulipas, una ley que tenía más de diez años que no se reformaba, que no estaba a la altura de nuestras juventudes, y fue toda una lucha el poder, primero, convencer y trabajar desde adentro sobre la importancia que tiene el involucramiento de los jóvenes en el desarrollo de nuestra sociedad en general, que siempre habíamos sido solamente un gremio irrepresentativo y no lográbamos dimensionar el papel tan importante que juegan nuestros niños, nuestros adolescentes, nuestros jóvenes, que son nuestros futuros adultos tamaulipecos, que van a dirigir el futuro de todo lo que somos, de todo lo que representa nuestro Estado. Y hoy, con mucho orgullo, puedo decir que soy la Diputada que representa a las juventudes. Estoy teniendo esta oportunidad por la acción afirmativa de juventudes en el Congreso del Estado, en esta Legislatura 66. Entonces, deseaba con todo el corazón poder pertenecer a esta Comisión para darle continuidad a todos los trabajos por nuestros jóvenes y, por supuesto, por nuestras niñas, nuestros niños y adolescentes, y sé que vamos a hacer un gran trabajo todas juntas. A la orden, muchas felicidades y muchas gracias.

Presidenta: Gracias, Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, por tus palabras.

Secretaria: Diputada Francisca Castro Armenta.

Diputada Francisca Castro Armenta. Bueno, pues la verdad, muy contenta porque esta Comisión está vinculada precisamente con la que tengo yo, ¿verdad?, atención a grupos vulnerables, y pues en realidad la garantía que debe emanar de esta misión, que es el cumplimiento efectivo de los derechos de niñas, niños, adolescentes y jóvenes, pues es tan importante igual como otras, ¿verdad?. Aquí, la garantía de los derechos de los niños, que yo creo que lo traemos ya nosotras como integrantes de esta Comisión, mujeres, algunas madres, algunas todavía no son mamás, abuelas, yo creo que la esencia de nosotras como mujeres es esa: proteger, proteger y proteger a nuestras familias y, sobre todo, a nuestros niños, niñas, jóvenes y adolescentes. Muy efectiva esta Comisión que tiene nuestra Presidenta, y felicidades. Muy contenta de pertenecer y trataré de aportar lo más que pueda. Gracias. Felicidades.

Presidenta: Gracias, Diputada.

Secretaria: ¿Alguien más?



Diputada Mayra Benavides Villafranca. Con su permiso, Presidenta, solamente sumarme y felicitarla. Igual que todas mis compañeras, me da muchísimo gusto ser parte de esta Comisión. Y dije: bueno, cuando pienso en niñez, adolescencia y juventud, invariablemente pienso en desarrollo sustentable, pienso en seguridad, en desarrollo económico, en derechos humanos, en salud. Entonces, creo que de ese tamaño es la chamba, Presidenta. Así que es desearle mucho éxito y toda nuestra voluntad. Enhorabuena y muchas felicidades.

Presidenta: Con el apoyo de todas ustedes, verás que sí. Muchas gracias por sus palabras y sí, sí vamos a trabajar mucho, créanme que sí.

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas en esta Comisión y les deseo el mejor de los éxitos en esta encomienda que asumimos de manera específica en este órgano parlamentario, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los Acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **catorce horas con cuarenta y siete minutos** del día 14 de octubre del presente año, se clausura esta reunión. Muchísimas gracias.